
龙固新: 德思勤城市广场将成为
中国未来中部崛起的一颗奔腾的心
脏，并且融入世界金融的浩瀚海洋。

“长沙希望打造成区域金融中心的想
法具有前瞻性， 对于长沙的定位我们非常
认同。我们希望在长沙落地生根，长长久
久地发展下去。” 第一财经传媒有限公司
总经理、《第一财经日报》 总编辑秦朔表
示，此次落子德思勤城市广场将是第一财
经传媒集团设立区域总部的实践，将设立
“第一财经全媒体示范中心”、“第一财经金

融体验中心”、上海文广SMG集团中部财经
新闻录播中心。

“长沙是一个有国际视野的城市， 德思
勤选择长沙并将大力发展服务业， 希望能推
动长沙走上以金融为龙头的现代服务业中心
发展道路。”德思勤城市广场董事长龙固新认
为，长沙要保持长期可持续发展，必须大力发
展“以金融为龙头的现代高端服务业”。

第一财经区域总部落子德思勤广场
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7月7日的岳麓书院比往常更增添了
一股过去与未来的厚重感。 由中国宏观
经济学会、 湖南大学、 第一财经主办的
2012中国中部金融中心论坛在此举行。
30多家国际金融机构、 多位全球顶级经
济学家、20多家全球财经媒体、130位影
响中部金融的政经领袖集体亮相。

“长沙要着力打造区域性的金融中
心，引领中部地区的发展。”长沙市委副
书记、市长张剑飞在论坛上表示，继珠三
角、长三角、京津冀等经济圈后，长沙正
成为中部经济特别是金融产业爆发的全
新着力点。

中部腹地呼唤金融中心
在现代经济的发展进程中， 金融是

核心。
“城市的快速发展，离不开金融业的

支撑。”张剑飞表示，世界上没有任何一
个城市的政府能用当期财政收入支撑重
大基础设施项目建设，我们建设的大桥、
隧道、地铁工程，无一不是通过融资来解
决的。这就是金融的手段和力量。

此外， 随着中国经济的发展从沿海
向内地蔓延， 随着中部崛起战略的逐步
深化，中国中部地区的经济进入一个高速
发展时期。而此时中部地区相对薄弱的金
融基础，直接制约了区域经济的发展。

在区域经济发展进程中， 中心的概
念意义重大。北有京津冀、东有长三角、
南有珠三角、 西有川渝经济圈……而在
中部，中心依然缺失。这意味着，对于长
沙来说，成为中部地区的核心，既是发展
的需要，也是中部崛起战略提供的机会。
而打造一个区域性的金融中心， 结合优
势产业进行金融与产业的融合， 仅仅是
第一步。

而放眼长沙周边，除了武汉，其他如
贵阳、南宁、南昌等，经济总量都不及长
沙。这也意味着，长沙具有打造区域金融
中心的区位优势。

长沙金融迎来发展契机
“要成为金融中心，首先必须有实体

经济的支撑。”在韩永文看来，由于财力
有限，实体经济在加速发展过程中，急需
很多资金要素、资本要素的支持，政府也
希望通过金融业的快速发展， 直接从资
本市场融到更多的资金来支持湖南的经
济建设。

“要成为一个区域性的金融中心，首
先必须要有大量的经济活动做保障，而
经济活动的主体则是企业。” 张剑飞表
示，在某些产业和领域，长沙积累了一大
批的优质企业。比如，三一重工、中联重
科等，这都是发展金融业的良好基础。

金融助力，打造中部奔腾的心脏
2012中国中部金融中心论坛在长举行，顶级专家建言结合优势产业发展金融

面临同一个机遇，一千个人，有一千
种反应，也会造成一千种结局。有的人选
择无动于衷，有的人选择抱残守缺，有的
人则选择积极探索和实践……

最后一种人，往往能取得成功，并
闻名于世， 而里根， 恰恰是最后一种
人。他的经历，或许对正在起步的长沙
金融业，有着良好的借鉴意义。

100年前的硅谷是美国最落后的
淘金区，1960年的时候还没有出现高
科技产业， 只有牧场，10万美国农民，
甚至没有一个像样的企业。 然而一个
人的出现， 改变了硅谷的历史， 这个
人，就是里根。

在美国的重工业化阶段， 钢铁、
化工、石油、汽车、房地产是重点，然而
随着经济的发展， 美国经济面临着一
次重大转型。有的地区或完成了转型，
或走上了新兴产业的发展道路， 成就
了今日的辉煌，比如硅谷。而有的地方
则随着固有产业的衰退， 经济开始了
漫长的衰退。

时任加州州长的里根创造了一个
非常好的环境，让科技、资本、人才能
够自由地流动、自由地结合，把高科技
产业和资本实现了有效的对接。 任何
一个风险投资家在三十英里之内可以
找到他想投资的技术， 就使得在美国
万分之五的土地上出现了今天的苹果
和FACEBOOK。

如今的中国、中部，乃至湖南也面
临着一个发展的契机和转型的阶段。
在中部崛起的战略背景下， 在长沙打
造中部金融服务中心的契机下， 长沙
的金融业又该何去何从？ 中部金融服
务中心的打造又该如何走下去呢？

显然，美国硅谷给了我们启发：如
何进行金融改革与产业调整， 将资本
与本地优势产业完美融合， 形成一个
产业、人才、资本无缝对接的市场与经
济发展模式。

而这样一种模式与愿景， 需要人
去实现，我们期待这个人的出现。

财经观察

谁是下一个里根？
●国务院发展研究中心副主任 卢中原

金融改革一定要有一个根，这个根就
是制造业、文化产业等实体经济。如果要
留住金融资源，并将长沙打造成区域性金
融中心，那么最好的方式就是把金融支持
和实体经济的发展密切结合，形成本地创
造财富、本地积累财富的良性循环。

●中国证监会研究中心主任 祁斌
金融业的发展离不开产业的发展，也

离不开金融环境的改造。我们需要创造更
好的金融环境，让创新的要素，包括人才、
资本、专利等扭转能够有更便利的渠道。

●德意志银行亚洲区执行主席 蔡洪平
长沙似乎不太可能设立一个像深交

所、上证所那样的全国性证券交易中心，
但长沙着力打造辐射全省乃至周边地区
的金融功能区是可行的。 如果在长沙设
立更多的产业基金，应该会很有机会。

●国务院发展研究中心资源与环境政策
研究所博士 李佐军

湖南要建金融中心， 必须找准自己
的定位。 湖南可以利用国家赋予的先行
先试的优势， 在绿色低碳金融方面进行
探索。此外，长沙的金融中心定位还应该
有几个目标，譬如金融产业培育中心、金
融创新试验中心、金融产品推广中心、金
融后台服务中心等。

●中国宏观经济学会低碳研究中心博士
张诗雨

首先要理清自己的优势产业， 做金
融中心，要有一个产业的集聚效应，要把
众多的银行、金融机构都集聚到长沙来，
要让这些金融机构、 金融资本能够为当
地经济起到作用， 能够真正和实体经济
相结合。

●华瑞中国地产信托（TCT）首席运营官
Jack�Yang

长沙所处地理位置是中国的中心位
置，从交通、物流方面可以给更多的产业
带来支持。 此外湖南的重工业基础和文
化产业比较好，如果把交通、运输、实业、
娱乐文化等产业打造好， 再加上湖南省
和长沙市各级政府的配套政策， 以及扶
持政策， 金融中心就变成了一个水到渠
成的事情。

●湖南富礼投资咨询有限公司董事长
刘非

不仅金融产业的发展要准确定位，
金融资本也要找准地方性定位。 譬如工
程机械行业流行搞金融租赁， 美国卡特
彼勒利用金融租赁及其衍生产品年获利
约30亿美元， 而湖南机械行业公司的融
资租赁业务没有真正做大， 没有成为可
以独立赚钱的金融产业。

专家建言

结合优势产业发展金融

“政府高度重视和支持金融业在湖南的发展，我们也有信心推动湖南金融和经济发展融合，进一步
做强做大湖南的金融产业。”7月7日， 湖南省人民政府副省长韩永文在岳麓书院举行的2012中国中部
金融中心论坛上表示，去年，湖南的地区生产总值达到了19600亿元，增长了12.8%，经济总量已经连续
四年跻身全国十强。在推动湖南经济从弱到强加速崛起的过程中，金融业的持续、健康、快速发展，为湖
南的经济发展提供了动力。 ■记者 唐琨

湖南省
人民政府副
省长韩永文
在2012中国
中部金融中
心论坛发表
讲话。
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